
FACULTAD DE ARQUITECTURA                                                                      Acta Nº 11/13
ESCUELA UNIVERSITARIA                                                                    
CENTRO DE DISEÑO

 de la Comisión Directiva
                                                                                                       de la Escuela Universitaria

                                                                                                                       Centro de Diseño

Sesión extraordinaria 
de la Comisión Directiva                                                      martes, 9 de abril de 2013    

Acta Nº11/13.- En Montevideo, a los nueve días del mes de abril de 2013, se reúne la Comisión 
Directiva de la Escuela Universitaria Centro de Diseño en sesión extraordinaria. Se encuentran 
presentes: el Sr. Encargado de la Dirección Daniel Bergara, por el Orden Docente: los Profesores: 
Rita Soria, Daniell Flain, Fernando Martínez, por el Orden Estudiantil: los Bach. Miriam Paola 
Maldonado, Eliana Korovsky,  por el Orden Egresados: Gastón Rodríguez, Mariana Dosil.                
Por Secretaría: Sra. Lucerna Zucchi _ funcionaria Administrativa.

Siendo las diecinueve horas y cinco minutos comienza la sesión y de acuerdo al orden establecido 
se adoptan las siguientes resoluciones: 

I.  -   ACTA ANTERIOR

Resolución Nº 1. - Aprobar el Acta Nº 10/13, de la sesión con fecha 4 de abril de 2013.  

(8 en 8)

II.   -   ASUNTOS ENTRADOS POR CONSEJEROS

Resolución Nº 2. Visto: La nota entrada en mano por los representantes del Orden Estudiantil 
solicitando a la Comisión Directiva envíe al Consejo de la Facultad de Arquitectura la propuesta de 
cese de cursos, motivado dicho cese por la experiencia vivida en el desarrollo de los cursos en el 
segundo semestre del año pasado y considerando que las condiciones mínimas necesarias para 
empezar los cursos correspondientes al año lectivo no están dadas, adjuntándose las actas de la 
Asamblea Estudiantil del 4 de abril y la Asamblea intergremial del 3 de abril.

 Esta Comisión Directiva Resuelve:

• La propuesta de medidas a tomar presentada por el Orden Estudiantil se de en un espacio 
abierto de diálogo.

• Cada representante de la Comisión Directiva al dar su voto fundamente el mismo referido al 
tema entrado por los representantes del Orden Estudiantil en enviar al Consejo de la 
Facultad de Arquitectura la propuesta del cese de cursos.

(8 en 8)



- Se retira de sala la representante por Orden Egresados Mariana Dosil.

- Se retira de sala la representante por Orden Estudiantil Eliana Korovsky.

- Ingresa a sala la representante por Orden Estudiantil María Constanza Valli.

• Miriam Maldonado Voto Positivo Argumento: En el momento de tomar la decisión se basó 
en la experiencia del año pasado en la cual determinados solapamientos no fueron positivos, 
el manejo de los plazos de los talleres creó mucha incertidumbre y la información general 
con que se contaba determinó que se considerara la solicitud de cese de cursos como lo más 
adecuado, basado sobre todo en la experiencia estudiantil.

• María Constanza Valli Voto Positivo Argumento: Solapamientos en cursos, falta de 
información, repetición de situaciones de experiencia vivida en el desarrollo de cursos del 
segundo semestre del año anterior.

• Gastón Rodríguez Voto Negativo Argumento: No está de acuerdo con las medidas de cese 
de cursos considerando que hay otros medios y no ello.

• Daniell Flain Se abstiene al Voto Argumento: Comprende la situación de los estudiantes, 
sosteniendo que faltan datos y fechas en la nota elevada.

• Fernando Martínez Voto Negativo Argumento: 1º Tomando en cuenta el proceso de 
inserción a la UdelaR y como representante del Orden Docente cree pertinente no generar 
confusiones sino estar claros y ver como deben ser los procedimientos técnicos, sosteniendo 
que el mejor clima para encaminar situaciones complejas es el de dialogo e integración.

2º Por mandato de sala docente en la cual no se encontró problemas técnicos que ameriten 
una medida de solicitud de suspensión de cursos, entendiendo que habría para las 
situaciones planteadas caminos alternativos.

• Rita Soria Voto Negativo Argumento: En sala docente se analizó la situación planteada por 
los estudiantes, si bien se entiende que hay cursos que están en situación critica y otros no se 
pueden dictar y siendo cursos que se necesitan mutuamente. Hay otros que si se pueden 
dictar, por lo cual entiende que solicitar el cese de actividades obedece a una medida de 
fuerza gremial, de ahí la propuesta que las acciones se resuelvan en el espacio de diálogo.

• Sr. Director Daniel Bergara Voto Negativo Argumento: Se entiende que siempre estuvieron 
abiertos los canales de comunicación y diálogo por las autoridades de Facultad de 
Arquitectura y la EUCD; que siempre se ha volcado toda la información y la misma se ha 
puesto a disposición en los órdenes; y que la voluntad y apoyo a solucionar los problemas 
planteados por la situación de emergencia por parte de la institución han sido por demás 
claros y elocuentes, por lo cual no justifica una medida de fuerza como la planteada.

Resolución Nº 3. - Aprobar la propuesta elevada por la representante del Orden Docente Rita Soria 
donde las acciones a tomar se resuelvan en el espacio de diálogo.

(7 en 7)

Resolución Nº 4. Visto: La nota entrada en mano por los representantes del Orden Estudiantil 



planteando que frente a los problemas de comunicación causados por las incongruencias de 
decisiones tomadas por el orden docente, solicitan que tanto las asambleas como sala docentes 
cuentes con actas de libres acceso para los estudiantes, con el fin de evitar que vuelvan a suceder 
malentendidos al respecto.

Esta Comisión Directiva Resuelve: 

• Que en los asuntos y situaciones que así lo ameriten las actas de sala docente y asambleas 
docentes sean de acceso para los estudiantes.

(7 en 7)

- Se retira de sala el representante por Orden Egresados Gastón Rodríguez.

- Se retira de sala el representante por el Orden Docente Daniell Flain.

III.   -   ASUNTOS ENTRADOS

Resolución Nº 5. - Visto: Dar respuesta al  (Exp. Nº  031760 – 000499 – 13) del Consejo de la 
Facultad de Arquitectura de la UdelaR en Sesión Ordinaria de fecha 3 de abril de 2013.

Esta Comisión Directiva Resuelve: 

• Dar las siguientes respuestas al referido expediente:

 Sr Decano de la Facultad de Arquitectura

 Dr. Arq. Gustavo Scheps. 

De nuestra mayor consideración

Por la presente quienes suscriben Miembros integrantes de la Comisión Directiva de la EUCD 
elevan a usted y por su intermedio al Consejo de su presidencia, el presente informe con referencia 
al (Exp. Nº  031760 – 000499 – 13).

En primer lugar acuerda en un todo con los términos referidos por el Sr. Decano en lo que respecta 
al proceso de incorporación de la EUCD a la UdelaR e incluso con el más reciente emplazamiento 
físico de la EUCD en la Facultad de Arquitectura, valorando y reconociendo la actitud solidaria y el 
esfuerzo realizado por parte de toda la comunidad de la Facultad ante la situación de emergencia 
por la que pasaba la EUCD. En tal sentido es intensión de esta Comisión Directiva reiterar el 
agradecimiento y reconocimiento como lo hiciéramos oportunamente al Sr. Decano por el espacio 
de diálogo ofrecido para la búsqueda de soluciones conjuntas, compartiendo su sensibilidad en 
relación a que se trata ésta de la vía adecuada.

Esta Comisión Directiva atendiendo lo solicitado en el numeral 1º del referido expediente 
encomendó a la Dirección de la EUCD solicitar a los docentes responsables de los cursos en 
conjunto con la coordinación, informe sobre el inicio del dictado de los mismos a fin de presentar la 
información requerida.

Se adjunta Grilla con síntesis de lo enviado por los docentes.



Así mismo se informa que existieron situaciones anormales como resultado de comunicados no 
oficiales que se brindaron en determinadas ocasiones a nombre de la Sala Docente y a nombre de la 
Asamblea Docente, sumando a esto resoluciones del orden estudiantil, que afectaron el normal 
dictado del inicio del los cursos, generando confusiones no deseadas.

Posteriormente a todas esas comunicaciones informales en los hechos la mesa de la sala docente 
convoca a una asamblea a partir de la cual se adoptan una serie de resoluciones. (Ver Acta adjunta 
de Sala Docente del lunes 8 de abril) 

Esta Comisión Directiva lamenta lo sucedido y se pone a disposición del Sr. Decano y su consejo.

Esta Comisión Directiva atendiendo lo solicitado en el numeral 2º del referido expediente cumple 
en nombrar a los siguientes delegados representantes de la EUCD para participar en el espacio 
abierto de diálogo, amplio y representativo de intercambio con la Facultad de Arquitectura:

Por el Orden Docente: 

- Daniell Flain, Serena Zitarrosa, Carolina Rava, Beatríz Amorín, Sofía Martínez.

Por el Orden Estudiantil:

- Miriam Paola Maldonado, María Constanza Valli, Anahí Gieménez, Bruno D' Abbisogno, Lucía 
Buzanello.

Por el Orden Egresados:

- Gastón Rodríguez, Mariana Dosil.

(5 en 5)

Resolución Nº 6. - Ante los informes presentados por los docentes encargados de las distintas 
asignaturas y talleres entiende que hay cursos cuyo dictado se encuentra comprometido por razones 
de diversa índole e igualmente entiende que el abordaje de estas cuestiones tendrá lugar en el 
espacio de dialogo sugerida por el Sr. Decano.

(5 en 5) 

Siendo las cero horas y cuarenta y cinco minutos se levanta la sesión.

                                                                                           Prof. Daniel Bergara
                                                                                        Encargado de Dirección
                                                                                                       EUCD


